

DIARIO DEL COMERCIO

Apartado S

INFORMACION E INTERESES GENERALES

Teléf. 1421

Y ORGANO DE LA CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA

AÑO II

San José, Costa Rica, C. A. Sábado, 8 de Octubre de 1921

NUMERO 340

Información cablegráfica mundial

Unico servicio actualmente en Costa Rica

Exclusivo para el "Diario del Comercio"

NEW YORK, 7. — Los yankees de Nueva York de la liga americana, ganaron la primera partida de la serie del mundo contra los graants de la liga nacional, en proporción de tres a nada. Hubo una asistencia de 1,500 personas.

SYDNEY, 7. — Murió Storey ex-Primer Ministro de la nueva Gales del Sur.

TOKIO, 7. — El Primer Ministro Dara, dijo que dos delegados japoneses a la conferencia de Washington, desean obtener un perfecto acuerdo entre las potencias, basándose en los principios fundamentales de respeto para el mundo y para remover las barre-

ras entre las diferentes razas.

WASHINGTON, 7. — El Presidente de la Corte Suprema de Justicia, Taft, se ha dirigido al Senado por medio del comité judicial, pidiendo la creación de 18 distritos judiciales adicionales para aliviar la congestión de la Corte Federal.

INDIANAPOLIS, 7. — Antes de cesar la convención de números adoptó una resolución favoreciendo la creación de un nuevo partido político de trabajadores, industriales y agrícolas.

GINEBRA, 7. — Han sido reelectos los representantes por la Asamblea de la Liga de las Naciones, entre ellos hay represen-

tantes de China, Bélgica, Brasil y España.

PARIS, 7. — En un tunel cerca de la estación de San Lázaro, hubo un choque entre dos trenes de pasajeros, habiendo resultado algunos muertos y varios heridos.

SAN FRANCISCO, 7. — Después de haber luchado durante una hora Joesteher contra Stranle Lews, sin ninguna ventaja, el árbitro declaró vencedor a Joesteher.

MADRID, 7. — Los españoles han tenido éxito contra los moros, capturándoles importantes posiciones, entre ellas una trinchera completamente llena de cadáveres.

No es cierto que a don Cleto se le haya ofrecido la candidatura en Puntarenas

Así nos lo comunicaron por teléfono ayer mañana.

Se pensó que una comisión se entrevistara con don Cleto ofreciéndole la candidatura, para comenzar con actividad los trabajos de propaganda, pero de ahí no pasó. Todo ha quedado en boceto.

Los amigos del señor París en virtud de su renuncia se dividie-

ron por partes, unos pensando ahora en don Manuel J. Grillo, y una gran parte irán con don Moisés Aguilar, quien tiene la firme probabilidad del triunfo.

Nuestro informante que es persona imparcial y seria, nos asegura que las adhesiones declaradas en favor del señor Aguilar, tanto en Miramar como en Esparta, son

la más clara garantía de su triunfo.

Este es el sentir general de ambos cantones — dice nuestro amigo — pues los pueblos de esta provincia no pueden en estos momentos mostrar ingratitud hacia el hombre que ha sabido en el seno del Congreso defender con el mayor interés los asuntos locales de sus comprovincianos.

Merecido honor a don José Francisco Trejos

El señor Presidente de la República don Julio Acosta, ha concedido una medalla conmemorativa del Centenario de nuestra Independencia al joven caballero don José Francisco Trejos, Director de la "Revista de Costa Rica" por su gran edición del 15 de Setiembre próximo pasado.

Honor merecido el que hace el señor Presidente a un elemento joven de gran valía, esforzado luchador, que ha fundado y mantenido una de las más importantes publicaciones del país.

La edición centenario de esta revista fué indiscutiblemente lo mejor que vió la luz pública en esa magna fecha y por lo tanto creemos que el premio ofrecido por la Municipalidad, debiera también serle adjudicado al señor Trejos.

Para decir verdad la "Revista de Costa Rica", fué la única que se concretó a la fecha que se conmemoraba y publicó algo sobre lo que ningún historiador costarricense, fuera del ilustre don Francisco María Iglesias, paró

mientes al narrar la historia nacional. Apareció por primera vez en Costa Rica una suscita narración de lo acontecido desde el año 1821 hasta el año 1824, es decir, la pequeña, pero también, gran laguna de nuestra historia.

Enviamos nuestra felicitación sincera y afectuosa al buen amigo que se ha hecho acreedor de distinción semejante y deseamos que su importantísima revista viva el más largo tiempo posible para bien de todos y de todo.

MATCH DE FOOT-BALL

EL DOMINGO A LAS DIEZ

en la Sabana en honor del Club Sport "La Libertad"

El Club Sport Oriente, formado por jovencitos de esta capital, tomando en consideración que el desarrollo y fomento de la educación física en el país, se debe en gran parte a la constancia del conocido Club Sport La Libertad, en sesión que verificó el domingo 2 de los corrientes, acordó jugar una partida de foot-ball entre dos de sus dos mejores divisiones y dedicarla al Club Sport La Libertad.

El match se verificará el próximo domingo 9 a las diez de la

mañana (después de terminado el match que jugarán ese día las primeras divisiones de La Libertad y de La Gimnástica). Y tomarán parte en el juego los jovencitos siguientes:

ROJOS

Alfonso Rodríguez, Capitán, Humberto Ramírez, Jesús Conejo, Rafael Alonso, Ricardo González, Juan B. Alvarado, Luis Bolaños, Enrique Montoya, Arturo Serrano, Romualdo Jiménez y Efraín Granados.

Guarda líneas, Jorge Carranza.

BLANCOS

Oscar Alvarado, Capitán, Benigno Suárez, Mario Chamberlain, Carlos Porras, Víctor Cuesta, Hugo Corazari, Miguel A. Herrero, Leonel Ocampo, Hermógenes Albertazzi, y H. Hernández.

Guarda líneas: Rafael Solís.

De Juez actuará el conocido deportista don Eduardo Garnier.

EL GRAN POETA VILLAESPESA DESEA VENIR A COSTA RICA

El gran poeta castellano don Francisco Villaespesa que está actualmente en Caracas donde ha estrenado su drama BOLIVAR, tiene el proyecto de hacer una gira por este país, según nos escriben amigos de Venezuela. El mismo poeta lo expresa en la siguiente tarjeta en que envía un saludo a la intelectualidad nacional; dice la misiva:

Señor don

Joaquín Vargas Coto

Distinguido compañero:

Le envío con estas líneas el más afectuoso saludo, y en él, la esperanza de poder visitar pronto

esas bellas tierras, que para todos los españoles, son como una prolongación de nuestra vieja patria.

Salude en mi nombre a esa intelectualidad, y al culto, noble y simpático pueblo de Costa Rica.

Con un abrazo de

F. VILLAESPESA

En caso de poder realizarse la idea del poeta, su viaje a esta tierra sería motivo de regocijo para la intelectualidad del país que podría conocer al delicado cantor de las sultanas y de las princesas moras, al sonetista granadino, en cuyas venas debe correr sangre de nobles abencerrajes.

ORIENTACIONES POLITICAS

Hoy sábado a las siete de la noche se verificará en los salones de los altos de la Alhambra una reunión a la cual asistirán un número de ciudadanos honorables que convencidos de la grave situación económica porque atraviesa el país, desean llevar a la práctica la formación de un partido político, cuyas tendencias sean hacer frente a los problemas económicos, base principal de la Plataforma de este partido.

Ayer nos entrevistamos con el señor don Eduardo Castro Saborío, quien forma parte del Comité Provisional y nos manifestó que para llegar a una resolución eficaz, es indispensable la cooperación de ciudadanos, no sola-

mente honorables y dignos, sino capaces para entrar a la consideración de dicho problema, de modo que su resolución sea beneficioso para la República.

También expuso el señor Castro Saborío, que con el objeto de que haya un acuerdo en la materia, al cual se llegue por medio de serena discusión entre ciudadanos cuyo patriotismo y capacidades no pueden dar pie a la menor duda, se ha convocado individualmente a cada uno de ellos para que asistan a la reunión preliminar donde se tratarán puntos de alta importancia política para el bien de la República.

Informaremos a nuestros lectores de los resultados.

PAZ COMPLETA

EN NUESTRA VECINA

REPUBLICA DE NICARAGUA

Tal como lo hemos dicho en nuestro Dario, sin más apasionamiento que la verdad, así ha sucedido.

En todas estas noticias que con frecuencia nos llegan, adoptamos el cuerdo sistema de la no exageración, a menos que los datos vengan visados por una realidad.

Ni en este brote revolucionario, ni en la pasada intentona hemos delinquido dando informaciones falsas.

Ayer hemos visto un telegrama del señor Presidente de la Repú-

blica don Diego Chamorro, dirigido a la Cancillería, en que literalmente dice:

"Casa Presidencial. Managua. Octubre 7.

Todo está en paz, habiéndose probado una vez más, la eficacia del Gobierno".

Nos complacemos en hacer constar nuestra labor que no traspasa los linderos de la seriedad, tanto en este como en los demás asuntos que la Dirección de este DIARIO tiene bajo su cuidado.

Mercado de Ganado

En Alajuela y Heredia el martes y miércoles 4 y 5 de los corrientes

Las ventas últimas de ganado en lotes o partidas son para descorazonar a los engordadores, pues no sacan ni siquiera el dinero invertido en el negocio y mucho menos el interés del valor de sus fincas ni del pasto.

Lo inexplicable es que los criadores nicaragüenses cobran por sus ganados flacos precios que no dejan margen, pues se dejan pedir

más de lo que aquí vale el gordo.

La última feria fué un desastre para los repastadores, muy buena en cambio para los carniceros que hacen su agosto, del que deriva poca ventaja el público consumidor.

Creemos hasta inconveniente dar los precios a que se vendió el ganado gordo.

Corresponsal Especial

Cómo se celebró en Washington nuestro Centenario

Washington, setiembre 16.— Las banderas de las cinco repúblicas Centroamericanas decoraban el patio del edificio de la Unión Panamericana y cinco "marinos" de los Estados Unidos a pie firme, situados a la entrada del edificio sosteniendo cada uno de ellos una de las banderas de las repúblicas centroamericanas servían de guardia de honor a los centenares de invitados que acudieron a la recepción y baile celebrados anoche por los representantes diplomáticos de Centro América en conmemoración del Centenario de la Independencia de esas repúblicas, a la que asistieron la mayor parte de los diplomáticos residentes en esta capital, miembros del Gabinete, representantes del Ejército y de la Marina y del mundo oficial y social de Washington.

La fiesta ha sido una de las más brillantes celebrada en los salones del palacio de las repúblicas Americanas de esta ciudad. No solamente estaba profusamente adornado con luces el edificio sino que también se veían con abundancia en el jardín azteca situado en la parte posterior y en el estanque. La cena-buffet fué servida al aire libre en uno de los intermedios del baile.

El Vicepresidente Coolidge y el secretario Hughes acudieron a la fiesta en compañía de sus respectivas esposas permaneciendo en la Unión Panamericana hasta bien entrada la noche. Además de los representantes diplomáticos de las repúblicas hispanoamericanas se hallaban también presentes el Embajador de España Exmo. señor don Juan Riaño y Gayangos, el Príncipe de Bearn y de Chalais, Consejero de la Embajada francesa y otros muchos.

Formáronse dos hileras de recepción una en cada tramo de la escalinata que conduce a la entrada principal y el patio, al cuarto de banderas y al espacioso salón de las Américas en el cual se celebró el baile. En una de esas hileras se colocaron el Ministro de Guatemala y la seño-

ra de Bianchi; el Ministro de Nicaragua y la señora de Chamorro; el señor don Jorge Beeche, Agregado de la Legación de Costa Rica y la señorita Josefina Cromeyer, hermana del Secretario de la Legación de El Salvador; el señor Adolfo Cárdenas, Secretario de la Legación de Nicaragua y Miss Enríquez, nieta del Ministro de Nicaragua. En la otra hilera se colocaron el Ministro de Honduras y la señora Virginia Feraud, hermana del Ministro de Guatemala; el Ministro de Costa Rica y la señora de Beeche; el doctor Miguel Prado, Secretario de la Legación de Guatemala y la señorita Prado su hermana, y el doctor Héctor David Castro, Secretario de la Legación de El Salvador y la señora de Castro.

Entre las muchas y muy bellas señoras y señoritas que acudieron a la fiesta una llamó extraordinariamente la atención: "Miss Washington"—conocida también por Miss Margaret Georman—la joven que recientemente ha sido elegida como la más hermosa de esta ciudad y que mereció idéntica distinción en Atlantic City en el concurso de belleza llevado a cabo. "Miss Washington" fué presentada a varios diplomáticos, habiendo llamado poderosamente la atención y conquistado muchas simpatías por su modestia y por la extraordinaria belleza de su rostro y su graciosa figura.

En resumen la fiesta puede calificarse de brillantísima y dejará gratos recuerdos en todos los que asistieron a ella que aprovecharon la oportunidad que se les presentaba para hacer extensiva a Centro América su felicitación en la celebración del Centenario de la Independencia.

Adelina Patti, de imperecedera fama en el mundo operático, ora admiradora del



Apartados Correos Nos. 12 y 21 **Rivera & Co.** Teléfonos Números 11 y 19
 CASA FUNDADA EN 1893
 BAZAR DE CARTAGO LA DESPENSA
 Géneros, Artículos de Fantasía, Abarrotes, Elaboración de Fideos y del famoso café molido y Perfumaría, etc.
 LA FAMA LA COPA BLANCA
 Nuevo Departamento de Géneros Abarrotes, Licores y Refresquería
Abarrotes — LA PROVEEDORA — Licores
Cartago — Costa Rica — América Central

AVISO

Compramos en esta Administración números de la edición extraordinaria del DIARIO DEL COMERCIO del 15 de setiembre.

Todos cuantos lleguen se pagarán a cincuenta céntimos.

Norte América presta dinero a Portugal

LISBOA, PORTUGAL. — Los periódicos de esta capital informan que ha sido firmado un contrato entre el gobierno portugués y varias compañías americanas para el envío a este país, de Norte América, de maíz, carbón y materias primas por un montante que no exceda de cincuenta millones de pesos. Este crédito ha sido concedido sobre la base de un siete y medio por ciento de interés, y podrá ser pagado en abonos. Se dice que el plazo de vencimiento es bastante largo, y que los acreedores han sido respaldados por los bonos de la tesorería.

Los negros del Africa son descendientes de una tribu de Israel

Por medio de varios despachos cablegráficos que se han recibido en Londres, de Johannesburg, Sur Africa, se sabe que la policía del distrito de Quentown con ametralladoras y perfectamente equipada, hace frente a una gran tribu de negros salvajes que se han sublevado en esa región, cometiendo toda clase de crímenes contra los blancos. Los salvajes alegan que ellos componen una de las tribus perdidas de Israel y que esperan la llamada divina para regresar a Palestina. Dicen que sus actividades bélicas, son el principio del movimiento que han de llevar a cabo a fin de regresar a la patria perdida.

De las bodegas de El Descanso sustraen varias cajas de gasolina

Hasta en el sitio más tranquilo de la capital llegan las hazañas de los ladrones. En San Francisco de Mata Redonda existen unas bodegas conocidas por el nombre de "El Descanso", de donde se llevaron nada menos que trece cajas de gasolina. Se dió cuenta a las autoridades de policía quienes investigan el asunto.

Fracaso de un extenso plan revolucionario para derrocar a Obregón

Sigue siendo Méjico la nación convulsa y agitada; los revolucionarios, con la complicidad de los vecinos de la República del Norte, organizan y fraguan constantes movimientos que el Gobierno se ve obligado a develar antes de que alcancen cuerpo, teniendo que abandonar las labores administrativas para dedicarse a la persecución de revoltosos y organización de ejércitos para batirlos. Ahora hemos recibido la siguiente información de los últimos sucesos mejicanos.

El General Félix Díaz

El reciente anuncio de que se tramaba una conspiración contra el gobierno del general Obregón, dirigida por Félix Díaz desde su centro general en Nueva Orleans ha originado que los partidarios de este último estén bajo sospechas y se vigilen sus movimientos estrechamente.

Muchos de los viejos partidarios de Díaz han regresado a Méjico, pero en tal forma que hasta ahora no parecía que pudiera mantenerse ninguna especie de organización. Algunos de ellos estuvieron con Díaz durante su varia fortuna desde la caída de su tío el Presidente don Porfirio Díaz, al triunfar la primera revolución de Madero.

Se organizaba un gran ejército

La actual situación se precipitó con el arresto aquí de seis personas que llevaban consigo nombra-

mientos a instructores firmados por Félix Díaz y cartas que demostraban estarse dando pasos para organizar un gran ejército rebelde, destinado a operar en el Sur. El ex-Gobernador de Chiapas, Pablo Villanueva y el general Aquiles Juárez, de Tabasco, debían suministrar las tropas.

El general Juárez es antiguo partidario de Carranza y se dijo que había entrado con Díaz en una conspiración por el odio que siente por los hombres que lo derrocaron.

Rifles y municiones para los rebeldes

El más conocido de los arrestados aquí es el capitán Simón P. Torres, veterano de muchas revoluciones en Méjico y otros países hispanos. Torres hizo a la policía una larga declaración, admitiendo que él era un soldado aventurero y "rebelde de profesión".

Otro prisionero fué el señor Petronio Gutiérrez, miembro de una familia mejicana bien conocida y que debía ocupar puesto importante en el Gabinete de Díaz si éste triunfara.

El Gobierno del general Obregón fué advertido de que se hacían esfuerzos para embarcar rifles y municiones para Méjico. Las costas fueron vigiladas, pero no se descubrió ningún contrabandista. El nombre que Díaz ha elegido para las fuerzas expedicionarias es el de "ejército nacional reorganizado".

La nebulosa Orión

DESCUBRESE EN ELLA UN GRAN MUNDO

El Profesor Alberto A. Michelson, del Observatorio Mount Wilson, sabio astrónomo norteamericano, usando un ingenioso e infalible método, ha medido el diámetro de la estrella Orión, Alfa o Baltegeuse, que es la mayor de la nebulosa, de luz brillante rojiza amarillenta.

La distancia entre nuestra tierra y la Orión Alfa es de 150 años de luz, lo que quiere decir que la luz que nos envía y que se propaga con una velocidad de 186,000 millas por segundo, tarda 150 años para llegar a nosotros.

Si la estrella Orión Alfa desapareciera hoy, la gente que viviera 150 años, sería la que viese los últimos parpadeos del astro que desaparecía.

El profesor Michelson, con el espejo-reflector del telescopio y

una aplicación de bandas, consiguió determinar el diámetro de la Orión Alfa, el cual es asombroso, pues tiene una circunferencia de 260 millones de millas y es 37 millones de veces más grande que nuestro Sol.

La Orión Alfa es hoy la estrella mayor que se conoce, porque no conocemos qué rosarios de estrellas y de soles están más lejos aún, en el espacio infinito, por detrás de la cortina estrellada de nuestro firmamento; ni los telescopios más potentes, auxiliados por la minuciosa investigación fotográfica pueden ver más allá del conocido, sin embargo adivínase la inmensidad cosmográfica que se oculta a nuestra observación.

En el invierno la nebulosa Orión se presenta más brillante, y es durante el mes de enero que mejor se puede observar. A las diez, está casi en el centro del cielo, mirando sobre nuestras cabezas, un poquito hacia el Sur, tropezando nuestros ojos con un gran cuadro de estrellas grandes; en el centro del cuadro están en dirección oblicua las tres Marías. En cada ángulo del cuadro véase una estrella, la que está más cerca del Norte es la famosa estrella del Alfa del Orión, la Baltegeuse, el mundo medido científicamente por el sabio Michelson, y que tiene de circunferencia 260 millones de millas y que es 37 millones de veces más grande que nuestro Sol.

¡Oye impertinente habitante de la tierra, se más modesto en tus desenfrenadas ambiciones de poder; acuérdate que en la armonía del movimiento universal tu voz no tiene valor viable!

*Si os duelen los riñones
 Si teneis arenilla en las orinas
 Si padeceis de dolor en las articulaciones
 es que debe va limpiarse los rinones y estimular el higado, tomando*

la Piperazine MIDY
 Granulada efervescente

el más poderoso disolvente del Ácido Úrico

única causa de los REUMATISMOS, GOTA, CALAMBRES ARTICULARES, mal de piedra, cólicos hepáticos y nefríticos etc...

La Piperazine MIDY es el único remedio inofensivo que no daña al estómago ni al corazón y que no causa los nervios.
 Dosis: de 2 a 4 cucharadas de las de café cada día. disueltas en un poco de agua a distancia de los comidas a por la mañana en ayunas.

Representantes en Centro América: J. PAULY Y CIA.

Agentes en Costa Rica: SASSO HNOS.

Juntas Electorales Cantonales de Heredia

El señor Gobernador de la Provincia de Heredia comunica al Ministro de Gobernación y Policía que las Juntas Electorales Cantonales de aquella provincia quedaron integradas así: dando aviso oportuno de algunas que faltan:

Cantón Central

Presidente, don Tranquilino Sáenz; Secretario, Lic. don Ernesto González Flores; designaron para sesiones la oficina del segundo, de las 18-30 a las 20-30 horas de los días hábiles.

Santo Domingo

Presidente, don Octavio Rodríguez Salas; Secretario, don Teodoro Mora Chacón; para sesiones, de las 17 a las 19 horas en la Jefatura Política.

San Rafael

Presidente, don Clementino Campos Solís; Secretario, don

Jenaro Vargas Camacho; para sesiones, de las 13 a las 15 horas en la Secretaría Municipal.

San Isidro

Presidente, don Rafael Vega Chacón; Secretario, don Ezequiel Zúñiga González; para sesiones, de las 16 a las 18 horas en la Jefatura Política.

Belén

Presidente, don Ramón Moya Redríguez; Secretario, don Agapito Rodríguez Córdoba; para sesiones, de las 15 a las 17 horas en la Jefatura Política.

Flores

Presidente, don Juan Ramírez; Secretario, don Belisario Arguedas; para sesiones, de las 16 a las 18 horas en la casa del primero.

Para las damas

Mimí, artífice de vanidad

¿Os acordáis de Mimí la Bohème? Es joven, bella, vive sola en un desván, hace flores cantando, se enamora de un poeta, es feliz con un sombrerito de rosa y de crema. Después la corriente de la vida la arrastra, la envuelve y muere tísica, dulcemente, sobre el lecho de su primer amor. Esta historia sencilla y poética es igual, al menos en su primera parte, a la de muchas jóvenes del pueblo, las modistas, las sastres, las floristas, las encajeras, las bordadoras, todas las que yo llamaría artífices de vanidad. Jóvenes y graciosas porque han aprendido poco a poco el arte de adornarse, de embellecerse, por el largo contacto con las cosas bellas, ricas y finas que han refinado su gusto y sus maneras; con una magnificencia bastante para su ingenuidad. Los vestidos que se ponen, de lana, de percal, no tienen el valor de diez pesetas, pero sus manos expertas, diestras en la elegancia, han hecho con esa tela "toilettes" frescas y armoniosas, de incomparable fascinación. Van en alegre tropel al obrador de los almacenes, y salen de allí, a la noche, todavía más alegres, mirando si alguna conocida figura de varón, se halla por allí cerca esperando a la preferida.

Su vida está llena de fáciles amores y de fáciles olvidos, una vida de mariposas en primavera, ebrias de luz y de flores. Alguna vez, sin embargo, la pasión se apodera de alguna, la hace palide-

cer, languidecer, la entristece, y entonces la pequeña artífice de vanidad es capaz de todo, del sacrificio más heroico, del abandono más absoluto, de la muerte más trágica. Porque en ellas todo es impulso, todo es sinceridad, deseo de vivir, deseo de morir.

La obra de sus manos es exquisita, y, sin embargo, no se adornan nunca con aquellas finas obras de arte creadas para la riqueza. Muchas veces una maestra demasiado exigente explota su trabajo, las detiene más de la hora fijada, las abliga a trabajar también en días de descanso.

Las artífices de vanidad han sido siempre casi naturalmente las amadas de los estudiantes y de los poetas, sus confidentes, sus compañeras de alegría y de desventura. La canción de la Mimí Pinson de Alfredo de Musset es para una de éstas:

Mimí Pinson est une blonde...
Une blonde que l'on connaît.
Elle n'a qu'une robe au monde
Et qu'un bonnet.

Joland

HOTEL METROPOLE Victor Céspedes Duke

Salones hermosos, cocina excelente. Cuartos grandes y ventilados.

Antigua casa de don Federico Tinoco, contigua al Banco de Costa Rica.
Apto. 1193—Tel. 861.

Despedida

El Excmo. señor Ministro de Chile y su distinguida familia salieron ayer en viaje de paseo para su patria.

Debe Costa Rica al Excmo. Sr. don Julio Garcés un servicio que nunca sabrá agradecerle suficientemente. Cuando en hora inminentemente crítica, el señor don Elías Jiménez Rojas hizo un llamamiento a los diplomáticos hispanoamericanos residentes en San José, para que trataran de impedir o de neutralizar al menos la intervención militar del gobierno norteamericano en este país, el eminente señor Garcés fué el único que respondió al llamamiento de aquel ilustrado patriota consciente del peligro que se cernía sobre la Nación.

Sus gestiones—todo el mundo lo sabe—desbarataron la nube de intrigas, de informes falsos, de investigaciones malévolas, restablecieron la verdad de los hechos y alejaron de nuestros puertos las naves que conducían los soldados listos para desembarcar. A sus instancias y demostraciones se debieron también la separación del mando del Presidente Tinoco y su ausencia del país.

El eminente señor Garcés nos libró primero de quedar en la condición de Nicaragua y luego de la continuación de la guerra civil.

Ciertas publicaciones recientes han demostrado cuán interesadas eran las cóleras que la mediación des Excmo. Señor Garcés despertó entonces con algunos elementos revolucionarios, y lo que ha pasado y está pasando en los países intervenidos por el Gobierno de Washington, de cuántos vejámenes nos libró el generoso mediador representante del Gobierno de Chile.

Lleven él y su muy distinguida familia un viaje muy feliz y que no muy tarde los volvamos a ver en medio de nuestra sociedad que tanto los estima.

MUJERES DÉBILES

Las mujeres débiles no pueden esperar hacerse sanas y robustas a menos que tengan abundancia de sangre roja pura y rica, de la calidad que el hierro orgánico, "HIERRO NUXADO," ayuda a producir. Es una preparación de efecto directamente nutritivo para la sangre como el hierro que contienen ciertos alimentos vegetales, al contrario del hierro metálico de que se componen ciertas medicinas anticuadas y cuyo provecho no ha sido posible comprobar. "HIERRO NUXADO" no daña a la dentadura ni perjudica al estómago; es un producto enteramente distinto al hierro ordinario. Es de gran alcance para hacer sangre roja y rica; para dar sosiego y nueva vitalidad a los nervios cansados y traerles nuevas fuerzas y energía. De venta en las buenas farmacias y droguerías. Cuidado con las imitaciones. Asegúrese de obtener el legítimo "HIERRO NUXADO" que lleva la firma de Dae Health Laboratories.

Se reglamenta la exportación de ganado en Nicaragua

El Presidente de la República: Considerando que debe reglamentarse la ley de 7 de junio de 1917 que prohíbe la exportación de ganado de asta hembra, y menor de tres años de ambos sexos, y en uso de las facultades delegadas en el acuerdo legislativo citado anteriormente, **Decreta:**

Artículo 1o. — Las autoridades encargadas de dar exticto cumplimiento a la ley de 12 de diciembre de 1900 son los Jefes Políticos y Directores de Policía.

Artículo 2o. — Aclárase el artículo 5o. de la ley de diciembre de 1900 en el sentido de que la multa allí establecida es en córdobas y por cada cabeza de ganado exportado o destazado.

Artículo 3o. — Se prohíbe terminantemente, si no es con previo aviso, el traslado de ganado asta hembra y menor de tres años de ambos sexos a los lugares fronterizos de la República.

Artículo 4o. — Para los efectos de esta ley quedan señalados como lugares fronterizos de la República, los comprendidos entre una latitud de 20 kilómetros a lo largo de las fronteras.

Artículo 5o. — El permiso a que se refiere el artículo 3o. se dará una vez que el interesado rinda fianza satisfactoria ante el Ministerio de Hacienda por la cantidad de C\$ 500.00 para responder al Fisco de que el ganado no saldrá del territorio fronterizo.

Artículo 6o. — En caso de contravención, tanto el fiado co-

mo el fiador responderán por el valor de la fianza rendida, más la multa que establece el artículo 5o. de la ley de 12 de diciembre de 1900, reformado por el artículo 2o. de este decreto.

Artículo 7o. — Los Jefes Políticos y Directores de Policía solidariamente serán responsables ante el Fisco por las multas que debieran imponerse a los infractores de esta ley y tratarán los informes ciertos que del Ministerio de Fomento se les envíen de que se ha cometido una infracción, para que las autoridades mencionadas incurran en la responsabilidad citada y sin que esto exima de responsabilidades a los infractores.

Artículo 8o. — Quedan obligados todos los funcionarios civiles, militares o de policía a denunciar o capturar y remitir a la autoridad superior inmediata a los arrieros de ganado comprendidos en la prohibición de esta ley para los fines consiguientes, y aun el de decomisar los animales.

Artículo 9o. — Los ganados serán aprehendidos conforme lo dispuesto en el artículo 1o. del Reglamento de Defraudación Fiscal de 22 de enero de 1895.

Artículo 10. — Esta ley deroga a todas las que se opongan y empezará a regir desde su publicación en la Gaceta y sea leída por bando en los lugares fronterizos.

Comuníquese. — Palacio Nacional. — Managua, 24 de Septiembre de 1921. — **Diego M Chamorro** — El Ministro de Fomento. — **Tomás Masís**.

Librería Española

Útiles para escolares - - Libros de Texto
iccionarios
Ap. 314 - - SAN JOSE - - Tel. 38
Sucursal en Cartago

Zapatería Española

DE JOSE GIRALT — CARTAGO, C. R.

Avusa a sus favorecedores que a pesar del incendio de la Sucursal y Depósito de materiales seguirá atendiendo las órdenes de sus favorecedores en la misma fábrica, tanto en el calzado como en la venta de materiales, en la misma forma y condiciones de siempre.
Cartago, Costa Rica.

Para las fiestas de Cartago

OFRECEMOS UN COMPLETO SURTIDO DE

Lanza-perfumes, Confetti, Cornetas, Bigotes, Narices, Pitos Reales, Anteojos, Boas etc. etc.

Teléfono 193 **Tomás Fernández & Hno.** Apartado 614
No. 12

POR NEGOCIO PLACER

Por lo que Ud. quiera

Viaje a Heredi en OMNIBUS

Costa Rica Motor Co.

Teléfono 752

Frente Norte del Banco de Costa Rica

Partido Republicano

Se avisa a los simpatizadores de la causa que el CLUB CENTRAL DEL PARTIDO, se ha instalado en la esquina Noroeste del Parque Central (antiguo local de Leiva y Mora) y estará abierto desde las OCHO Y MEDIA HORAS en adelante.

Sección de la Cámara de Comercio

EDITORIAL

LOS TEMORES

Una de las razones por qué, en gran parte, ha sido posible llegar al estado morboso en que nos encontramos en casi todos los elementos básicos de nuestra vida, descansa en el TEMOR con que siempre se acometen la implantación de nuevas ideas. Ese temor tiene su fundamento en que, o los que inician tales ideas no son suficientemente capaces de acuarparlas con acopio indestructible de argumentaciones, o los llamados a entenderlas y a acuarparlas son completamente incapaces para ello, o mantienen todas sus actividades inclinadas, no hacia las posibilidades del bien general, sino hacia las del bien particular de sus allegados o amigos, cuando no el suyo propio.

Así, cuando se presenta la necesidad de atacar procedimientos establecidos, intereses creados o conveniencias determinadas, porque una reforma se impone para el bien general, los que tienen en su mano llevar a la realidad el ataque o el nuevo método, no hacen comunión con su conciencia para determinar el bien que ha de derivar la comunidad en general, sino que se preocupan en primer término de cuales grupos, o cuales personas, o cuales instituciones privadas serían talvez momentáneamente perjudicadas; y, encontrando esta posibilidad, la nueva idea muere al nacer.

El temor de perjudicar pequeños intereses de grupo o individuales—ya sea q' con ello el proponente talvez recibirá también un perjuicio personal, o ya porque, falto de la debida honradez cívica procede bajo la influencia e inspiración de tales grupos o individuos—echa al olvido la gran mayoría de las buenas ideas e iniciativas en favor del país en general.

No bien se insinúa un proyecto que, aunque lleve el germen del beneficio para todos, presente una posibilidad de perjuicio para individuos o instituciones privadas, se comienzan trabajos subterráneos para impedir que se lleve a la práctica. Se ejerce influencia directa o indirectamente sobre aquellos que pudieran tener parte en la responsabilidad de implantar los nuevos procedimientos, y aún se echa mano del soborno y de la dádiva con aquellos suficientemente desmoralizados para aceptarlos.

Todos los que ejercen cargos públicos deberían tener tal educación cívica, tales capacidades morales que constituyeran una verdadera salvaguardia de los intereses nacionales. Utópico parece ser esto por el momento; pero es posible que llegue el día en que no lo sea. Talvez se requiere un largo período de educación. Más largo será para nosotros, puesto que ni siquiera hemos pensado en educar a nadie en sus res-

ponsabilidades públicas a fin de que pueda ser un servidor y devengar sueldo del Estado. Sueldo por BUENOS servicios, no sueldo por el hecho único de ser EMPLEADO PUBLICO.

Y si eso es verdad en referencia con los meros subalternos, sujetos a nombramiento o remoción en cualquier momento por jefes superiores que, a su vez, con una excepción están sujetos a lo mismo, ¿cuánto más verdad no lo será en relación con aquellos funcionarios que llegan a serlo por voto popular, el cual no puede cambiar su decisión sino de largo en largo?

Y muy especialmente es esto verdad en cuanto a los Diputados al Congreso Constitucional, por la enorme influencia que sus resoluciones pueden ejercer en bien o en mal del país.

Es muy corriente en los Congresos presenciar interminables debates sobre Proyectos de Ley—que a menudo llegan a ser Leyes—los cuales no llevan otro fin que el beneficio de intereses privados. Numerosas

Leyes de esa naturaleza se confeccionan en escritorios de negocios y llevan el mandato casi de capitalistas u organizaciones de tales, el cual es cumplido, mantenido y peleado en la Augusta Representación Nacional dándosele todos los tintes que deben llevar las Leyes que se emiten en bien de la nación toda, como todas deben ser en una República Democrática.

La causa de esto es el poco cuidado en la elección o el deliberado intento de hacerla en forma conveniente para los interesados en tener mano fuerte en los Congresos.

Los que van electos en esa forma, naturalmente, temen que se introduzca ninguna Ley, ninguna resolución que pueda tocar en lo más mínimo, de modo desfavorable, los intereses PRIVADOS que representan y de ahí que las buenas iniciativas de los que no estuvieren en esa condición en numerosas ocasiones mueren, ya porque sean rudamente atacadas o ya porque no reciben consideración siquiera.

Cuando en un país se entroniza ese estado de cosas; en que los REPRESENTANTES DE LA NACION temen a los particulares como tales, la desmoralización general y el desbarajuste en todos los ramos de la administración pública no se hacen esperar. Ellos conducen a la muerte de los principios verdaderamente democráticos, es decir: los del GOBIERNO DEL PAIS PARA EL PAIS. Y no hacemos uso de la palabra "pueblo", deliberada y conscientemente. Dicha palabra, en nuestro idioma, está sujeta a diversas interpretaciones, y en estos asuntos no debe haber sino UNA interpretación; la que conduce a la verdad y a la razón. En inglés podemos decir, sin temor a otras interpretaciones: "GOVERNMENT BY THE PEOPLE AND FOR THE PEOPLE". En castellano NO.

El Diputado electo por voto popular que llegue al recinto del Congreso a base de temor hacia grupos o individuos representantes de intereses creados, o pensando en conveniencias personales o de familia o de amigos, está completamente incapacitado para hablar en nombre del país.

Movimiento Comercial

TIPOS DE CAMBIO

BANCO DE COSTA RICA

New York	441 %
Londres	332 %
París	161 %
España	291 %
Italia	91 %
Suiza	389 %
Bélgica	158 %
Hamburgo	0.090 cts. oro am.
Amsterdam	32½ cts. oro am.

San José, 7 de octubre de 1921.

Si usted es comerciante

RECORTE, FIRME Y ENVIE EL SIGUIENTE CUPON:

Señor Secretario de la Cámara de Comercio,
San José.

Sírvase elevar mi solicitud de ingreso a esa Cámara en la primera Sesión que celebre el Directorio. Incluyo la suma de DOS COLONES (¢ 2-00) por cuota correspondiente al primer mes.

Firma

Dirección

Fecha

La sociedad al día

Viajeros

Procedente de Cartago llegó ayer tarde el doctor don Carlos Durán.

—De Santa Ana se encuentra en esta capital el General don Jorge Volio.

—Para su patria en viaje de recreo partió ayer el Excelentísimo señor don Julio Garcés, Ministro de Chile, acompañado de su señora esposa y sus hijas.

—De Heredia tuvimos el gusto de saludar ayer a la señorita Dora de León Páez.

—Don Rodrigo Jiménez estuvo ayer en esta capital procedente de la ciudad de Cartago.

—Doña Cristina de Thomas vino ayer de esa ciudad.

—Ayer en la tarde llegó de Heredia don Antonio Dobles Segreda.

—Procedente de Cartago se halla entre nosotros la señorita Leticia Gutiérrez.

—Para la hacienda "Angélica" salió ayer don Gustavo Pacheco.

—Hoy parte para Cartago nuestro amigo don Harry Guier.

—De Santo Domingo de Heredia vino ayer don Moisés Guido.

—Procedente de Cartago llegó ayer tarde don Luis Demetrio Tinoco.

—Hoy saldrá para Heredia el joven don Mario Flores.

Bautizo

Con el nombre de Lucila ha sido presentada a la pila bautismal la niña primogénita de don Max Gurdíán y su señora doña Muriel Morales de Gurdíán.

Enfermos

Delicado de salud se encuentra uno de los niños de doña Dora Astúa v. de Soler.

—José Joaquín, el niño de don Juan Trejos que sufrió un accidente el domingo último se encuentra ya bastante bien.

—Hemos tenido el placer de saludar completamente restablecido a don Ricardo Mora Fernández.

—Nuestro buen amigo don Bartolo Escarré y su distinguida esposa doña Marta Baixench de Escarré, siguen bastante mal de salud.

Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

En pro de la Cruz Roja Costarricense

El lunes en el Teatro América se reunirá lo más granado de nuestra capital para ofrecer su óbolo en favor de esta benéfica institución que tan buenos servicios ha de prestar al país en general.

Los artistas franceses Neckelson organizaron una velada, con un programa perfectamente seleccionado, con números de atracción.

La distinguida dama señora Neckelson, con su hermosa voz de mezzo-soprano, cantará una romanza, escrita expresamente para ser estrenada en esta función, por el inteligente bardo nacional don Rogelio Sotela.

La música, que tuvimos el honor de oír ayer en el camerino de la artista, no puede ser más delicada.

Grandes sorpresas nos esperan para esa función de beneficencia patrocinada por las principales damas y señoritas de nuestra sociedad.

Felicitemos a los esposos Neckelson por el desinteresado apoyo moral y material que han ofrecido para el éxito de esta fiesta, haciendo esta felicitación extensiva a todos los artistas y profesores que en ella tomarán parte.

LUCTUOSA

Doña Elena Cañas v. de Mora

Ayer por la tarde circuló en esta capital la esquela mortuoria que decía:

Elena Cañas v. de Mora
Ha muerto

Sus afligidos hijos, hermanos, sobrinos y demás familia al participarlo a usted le ruegan se sirva asistir a las exequias que se verificarán hoy a las 4 p. m. en la Iglesia del Carmen, de donde saldrá el cortejo a las 4 y media para el Cementerio General.

A la hora indicada se efectuaron en la Iglesia del Carmen las exequias fúnebres, a las que asistieron gran cantidad de elementos de nuestra sociedad que testimoniaron su afecto y simpatía a la estimable familia doliente.

Gran concurrencia formó en el cortejo haciendo compañía a la estimada señora cuyo fallecimiento viene a colgar negros crespones de luto en uno de los más apreciables hogares josefinos.

La noticia de la muerte de doña Elena Cañas v. de Mora, produjo una intensa conmoción en nuestros círculos sociales, donde por su vida ejemplar de dama virtuosa se captó grandes simpatías y hondos afectos.

El Diario del Comercio se asocia a la pena que aflige a nuestra sociedad y hace presente a los familiares de doña Elena, la expresión sincera de su condolencia, deseando que una cristiana consolación los reconforte en este trance doloroso.

Para el Sagrado Corazón de Jesús

Ayer se celebró en la sala de recibo del Palacio Arzobispal, la primera reunión del Comité que prepara la gran fiesta religiosa conmemorativa del Centenario que ha de verificarse el 4 de noviembre próximo, en esta capital, con la inauguración de los trabajos de la Basílica Nacional que el

pueblo de Costa Rica consagrará como tributo de amor y respeto al Sagrado Corazón de Jesús, en uno de los lotes del pintoresco barrio de Aranjuez.

A esta Junta asistieron distinguidas señoras, señoritas y caballeros.

Campo político

PERMANENTE

En esta Sección publicaremos las opiniones políticas de reconocida seriedad. No aceptaremos, de ninguna manera, escritos concebidos en términos injuriosos o que degeneren al personalismo. La calidad de extranjero del propietario de este periódico, impide a nuestro diario entrar de lleno al campo de la política con tendencias parciales; su única aspiración es y será siempre que la voluntad de los pueblos, expresada en la elección de funcionarios públicos, tenga por resultado el bien y el engrandecimiento de Costa Rica.

Así se escribe la historia

Hace algunos días apareció una nota política de Esparta suscrita por muchísimas firmas apoyando la pretendida candidatura de Moisés Aguilar, pero lo que no sabíamos aquí es que gran parte de esas firmas son de escolares y de muchas personas que ignoraban con qué fin se recogían esas firmas. Un hermano del citado Aguilar y algunos Agentes

de Policía, se ocupan con gran actividad, recogiendo firmas para engañar al señor Presidente que se dice que lo apoya.

Debe prohibirse a las autoridades que se ocupen en absoluto de propaganda política. Estamos dispuestos a vigilar para delatar a los que tales abusos cometan.

Ludovico Pío

La Dirección de Policía

ESTABLECE

RIGUROSA VIGILANCIA

A partir del jueves la Dirección General de Policía ha establecido un servicio riguroso de rondas a partir de la una de la madrugada a la seis, horas en que se sospecha sucedan los hechos de robos en la población.

Con esta medida el cuerpo de policía garantiza la seguridad a todos los habitantes.

Nos agrada esta actitud digna del General Monge y aplaudimos su bella iniciativa. No pueden ni deben ser responsables los jefes de la policía de las irregularidades que accidentalmente suceden al amparo de las sombras de la noche, porque eso mismo ocurre en todos los grandes centros donde el reglamento de policía es mucho más severo y rígido que el nuestro.

En París, Madrid, Londres, New York, Buenos Aires, en pleno día, se realizan proezas asombrosas, asaltos a mano armada, fracturas y saqueos en casas comerciales, y todo ello, a presencia de millares de transeúntes, a pesar del riguroso servicio sobre que están fundados los cuerpos de Policía.

No le extraña al cronista de este Diario, los robos que se llevan a cabo en esta capital, por muchas razones que más adelante puede explicar, pues no es del caso mezclar en esta simple nota informativa de sucesos del día temas científicos de alguna extensión que pudiera comprobar su aserto.

Un paréntesis

Pues bien, no obstante el buen deseo que ha mostrado tener la Dirección General de Policía para evitar las hazañas de los aligeros, antier noche, forzaron la puerta de un estable-

cimiento comercial, la zapatería "El Fenix" de don Adán García — uno de los damnificados con el último incendio—y penetrando en su interior, los cacos se llevaron con toda la parsimonia— vulgo tranquilidad— unos sesenta pares de calzado, de diferentes clases, nuevos y flamantes.

La puerta fué forzada con alguna barra de hierro, rotas las atmellas y franqueada la entrada.

Nadie se percibió, ni aún el sereno; y la escena se desarrolló de la doce de la noche en adelante.

Los ladrones, se supone hayan transportado la mercadería en sacos o envoltorios, a horas en que se prohíbe terminantemente cruzar por la ciudad con tales artículos.

¿Cómo se comprende este anacronismo? Pues de igual manera que los de París, Londres, New York y Buenos Aires.

A nadie se condena. Se consigna el caso y nada más.

Las rondas fueron establecidas rigurosamente para dar seguridad al vecindario — dice lo ordenado por la Dirección — y con todo ese requisito tan eficiente se rompe la puerta de una casa comercial y cruzan por las calles de la población los heroes de la misteriosa jornada con sacos al hombro.

Y de estas cosas veréis si en esta casa os quedáis Lo menos seis por semana

Y cuidado que no hay anamodversión contra nadie, porque cuando hay que aplaudir algún rasgo meritorio o un buen servicio, allá va el floreo; pero también cuando hay que censurar decimos las verdades.

Personas atrevidas que defraudan dinero de la Iglesia

Esto por desgracia está ocurriendo en la capital, en la Parroquia de La Merced.

Con grandes sacrificios, el virtuoso y magnánimo sacerdote presbítero don Rosendo de J. Valenciano, ha ido paulatinamente introduciendo grandes reformas en la Iglesia, costeano en muchas ocasiones de su propio bolsillo algunas obras de ornato para el embellecimiento y comodidad del templo.

Bajo su hermosa y cristiana iniciativa colaboran gran parte de sus feligreses que se han impuesto el deseo de ayudarlo en su empresa.

Ahora tiene el propósito de construir las aceras con la ayuda de los buenos vecinos, quienes se hallan dispuestos a contribuir para realizar la obra, y he aquí que gentes perversas, fingiendo ser emisarios del señor Cura, van de casa en casa solicitando dinero para la Iglesia.

Pronto se descubrió esta defraudación sacrilega y ya las autoridades vigilan para castigar a sus autores.

Hablamos con el señor Cura párroco, quien nos manifestó hiciéramos saber a todas las personas caritativas, q' no se dejen sorprender, pues todo cuanto se relacione con su Iglesia irá provisto de una autorización especial que ha de llevar el sello de la parroquia.

En la Cárcel de Mujeres

Se le aceptó la renuncia que presentó de su cargo como Comandante, Jefe y Ecnómico de la Cárcel de Mujeres de esta ciudad al señor don Efraín Serrano, acordando el señor Presidente de la República suprimir la plaza.

Se nombra a los señores José Miranda Vázquez y José Salazar policiales de la citada cárcel con el sueldo de ₡ 70.00 cada uno en reemplazo de los señores Abel Agüero Barboza y Anselmo Soto, cuyas renunciaciones se aceptan.



SIEMPRE SURTIDO COMPLETO PARA CABALLEROS SEÑORAS Y NIÑOS. ALTAS NOVEDADES—MATERIALES DE PRIMERA.

La Alhambra

Almacén de Tejidos y Abarrotos PAGES & Cia.

Tabaco Iztepeque.—Loza de toda clase.—Escobas para patio, extranjeras.—Cigarrillos "Susini".—Puros Habanos y Jamaica.

PINTURAS, ACEITES, AGUARRAZ

BASE-BALL

El desafío del domingo próximo será presentado con todo el equipo que hasta ahora les había sido posible obtener a los "9 Fuertes".

Se estrenará un "peto" (catcher's chest protector) hecho en la Talabartería Inglesa. También se estrenará un nuevo juego de bases q' allí se están manufacturando, guantes de Catchers, de primera base y manillas para los felders, así es q' en lo sucesivo muy poco se podrá importar de los Estados Unidos en equipos de esta naturaleza.

Por atraso del señor Gonzalo Montero Berry (de Cuesta de Moras) en la construcción de unos bates, se estrenarán dos nuevos comprados al Sr. Arauz (pulpería "Granero de Puntarenas"); sin embargo, el señor Montero espera tener listo para el juego del domingo un bate de una madera especial y que según él es el caso de Arquímedes "Eureka".

Lo único que se importará de los Estados Unidos serán las bolas, pues tratar de hacerlas aquí sería meterse en camisa de once varas, y esto por muchas razones.

Un juego de nuevos "spikes" para las bases, del último estilo, estará listo para el domingo y son hechos en el país.

Don Ramón Guilarte ha regalado una bandera Cubana para substituir la que había regalado el Sr. A. Bello, y que hoy día no se sabe de qué país es, por el mal estado en que se encuentra, a tal extremo que un niño discutiendo con otro le decía que era la bandera del "Guanacaste".

Otra de las cosas que le está haciendo competencia a las americanas, son las máscaras para el Catcher, que el joven Alberto Mendieta construye.

Al Back Stop se le han añadido dos aleros, un regalo de don José Andrés Coronado y otro por don Jaime Rojas, con estas dos alas al Back Stop se evita el peligro que existía para los niños que cruzaban constantemente por detrás de él, especialmente durante los juegos y también para los trausentes que pasan por la acera del Taller de Obras Públicas; también evita estar corriendo en busca de las bolas en los "fouls", "overthrown", "passballs", y wild pitching". Realmente este era el sitio más peligroso del Campo de Base-Ball.

El "line up" (orden al bate) para el domingo es el siguiente:

9 FUERTES

Juan de Dios Cortés, Catcher
Elías Martínez, Pitcher

Francisco Aguilar, 1ª base
Arturo Pérez, 2ª base
Agustín Salas, short stop
Gilberto Varela, 3ra. base
Raúl Rodríguez, right fielder
Ricardo Sancho, center fielder
Modesto Fernández, left fielder

Suplentes:

Oscar Salas
Eliseo Sandoval

LIBERTY

Francisco Jiménez, Catcher
Mariano Tovar, Pitcher
Manuel Campos, 1ra. base
Roberto Quijano, 2da. base
Alberto Mendieta, short stop
José Salomón, 3ra. base
Miguel Guevara, right fielder
Felipe Faeth, center fielder
Ismael Morales, left fielder

Suplentes:

Juan J. Sánchez
Oscar Rojsa

Chief Umpire: Ernest Wright
Base Umpire: José M. Vargas
Scorekeeper: Fernando Martin Dittel.

Se convino entre los Capitanes Salas y Morales, permitir a los suplentes ir al bate después de la primera parte del 5o. inning, para así darles la oportunidad q' todos participen en el desafío, retirando desde luego a los que sean substituidos.

El señor Raúl Rodríguez (Fiscal del Club) ha preparado dos banderas rojas para el límite del "floul line" y una bandera azul para la distancia mínima del "home run line" o sean 235 pies del ángulo recto del "home plate", pasando rectamente por el "pitcher's box" y la segunda base hasta esta línea.

BORIQUEA

NOTA: En la gaceta del viernes se cometieron varios errores a saber: en el primer párrafo donde dice, "El Dios Plutón" debía decir "El Dios Neptuno". En donde dice, "Liberty" y "9 Fuertes" debía decir, "Liberty" vs. "9 Fuertes". En el penúltimo párrafo donde dice, "La opinión de Boriqua es, que si el Pitcher continúa lanzando etc.", debe decir, "La opinión de Boriqua es, que si el Pitcher Martínez continúa lanzando etc."

También en la lista de socios protectores debe leerse, Mr. Louis M. Fisk y no Mr. Louis Tisk. Además se omitió el nombre de Mr. Walter J. Ford.

AMBOS MUNDOS Uribe & Pagés

Avisamos al público que tenemos un gran surtido de CAMISIMIRE INGLESES EN BARATILLO. Precios muy reducidos. Magnífica oportunidad para hacerse un traje con poco dinero. No. 7

₡ 15.000⁰⁰ DE MUEBLES

Compré hoy al conocido comerciante don Carlos Sabatini frente al "Mercadito", que venderé por espacio de 15 días solamente, a la mitad del precio. Hay un inmenso surtido para casas particulares, oficinas de abogado, hoteles o clubs. Hago muebles nuevos teniendo 23 carpinteros a la orden. Tengo todo a precios sin competencia. Tienda Alajuelita. 100 v. S. de Cesáreo García.

GABY DESLYS

SUS ALHAJAS Y SU LEYENDA

Como ella lo dispuso antes de morir, las alhajas de Gaby Deslys fueron vendidas en pública subasta, y París halló de nuevo en este acto su espíritu d'avant guerre...

¡Las alhajas de Gaby!... Cuántas leyendas se habían tejido en torno de ellas!...

Era Gaby Deslys una artista francesa que gustaba poco de trabajar en su país. Favorita de los públicos anglo-sajones, iba de Londres a New York y de New York a Londres, y apenas si entre dos travesías del Atlántico se presentaba de vez en cuando en su escenario del boulevard, con los días contados, con las horas tasadas, como quien no tiene tiempo que perder, y tiene en cambio mucho dinero que ganar.

París no amaba a Gaby, por su desapego, que tenía apariencias de altivez... Gaby amaba a París; pero París es, para los artistas, un amante pobre que con arta frecuencia cuesta dinero. Y Gaby quería ser rica.

Lo fué pronto... Mas cuando atesoró un millón, sus compatriotas del mundo y de la farsa le atribuyeron el doble... Lo mismo ocurrió con las alhajas que la adorable mujer lucía en cada nueva aparición. Gaby, que era exquisita, no decía nunca el valor de sus collares, ni de sus pendientes, ni de sus sortijas. Y esta reserva desesperaba a las mujeres de París.

Las desesperaba porque no hay secreto posible en la Rue de la Paix, porque todas ellas saben de alguna amiga o de algún amigo que recibe informes directos de los exóticos diamantistas congregados, de once a doce, en la acera de la rue Lafayette; porque cuando el joyero Rosenthal, como buen judío, lanzó a la pequeña Alina Le-Calvez fingiendo regalarle joyas que luego volvían al escaparate, París entero celebró el caso y lo hizo público en menos de una semana...

Pero ¿cómo averiguar lo que pueden ser y de dónde proceden alhajas que llegaban a poder de

una mujer discreta, de la otra orilla del Canal o del otro lado del Atlántico?

Cuando Gaby aparecía en escena y adelantaba hacia la batería, con paso menudo, con ademán un poco tímido, llevándose a la boca una perla de su célebre collar con gesto involuntario de la mano, todo era impaciencia y curiosidad, y afán de fantasear entre el público femenino de la sala. Se tasaba el collar de cincuenta y nueve perlas en tres millones. Se hablaba de un solitario cuadrado, ofrecido por el Radjah de Palibothra, y valorado en un millón. Los murmullos, en ocasiones, ahogaban la voz pura y fina de Gaby, y hacían que la pequeña maravillosa boca se contrajera con imperceptible mueca de desdén.

Las mujeres de París aguardaban la ocasión de su venganza, con esa crueldad fría y rencorosa de que sólo son capaces las damas y los tigres de Bengala. Llegó al fin la ocasión; llegó con esa venta, en pública subasta, de todas las piedras que Gaby poseía y que la diminuta muerta, llena de bondad hacia los menesterosos y desvalidos, ordenó se liquidaran para limosnas de "sus pobres", que eran los de Marsella.

En la galería Petit, de la Rue de Séze, las gentes se aplastaban el día de la subasta... Allí estaban todas las mujeres a quienes Gaby inquietó en vida... Se acercaban a la exposición, palpaban las perlas y los diamantes con gesto desdeñoso, que pretendía ser, allende la muerte, réplica al desdén de Gaby, y arrojaban la alhajas sobre el terciopelo rojo, apuntando en voz alta, los defectos que a su juicio, hacían despreciables las piedras.

No era Gaby la perjudicada: eran "sus pobres" quienes perdían si la venganza se lograba... Pero era igual... La venganza no se logró, porque las alhajas dieron su verdadero valor; dos millones y medio para los pobres y medio millón para el Es-

tado... Entonces, viendo que aquellas piedras pasaban a manos de joyeros parisienses, las mujeres del mundo, las tigresas de Bengala, cubrían con sus brazos cruzados el pecho desnudo y murmuraban fingiendo estremecerse: ¡oh! ¿Quién será capaz de llevar sobre su piel unas alhajas de semejante origen?...

...Exclamaban esto con el pecho desnudo, con la espalda desnuda, con las piernas desnudas bajo la malla de seda, y estrujándose con los desconocidos que llenaban la sala en aquella hora que era para Gaby, allende la muerte, la caridad redentora...

ANTONIO DE LINARES

San Chong & Co.

Importadores

Venden por mayor y menudeo
Puntarenas, C.

Habilidad de un humorista inglés

El humorista británico, Georges Robey, tan conocido del otro lado de la Mancha—viajaba en ferrocarril. Tenía en frente una de esas mujeres nerviosas que sufren de "un gran miedo" perpetuo por los accidentes. A la menor disminución de lijereza, a la más breve sacudida, la viajera lanzaba alaridos de terror... ¡Cielos! ¡un choque! Vamos a morir..."

En ciertos momentos exasperada por la calma imperturbable de su compañero, la dama le largó esta frase que quería ser lapidaria:

—¡En fin! Señor, ¡Ud. no tiene miedo por lo visto!

—No, señora, replicó el humorista imprimiendo a su semblante una expresión singularmente patibularia; "nunca temo nada en ferrocarril... pues se me ha predicho que moriré en el cadalso".

¡En el cadalso!... Enloquecida de miedo la dama cambió de departamento en la estación siguiente...

Mientras George Robey, desembarazado de su "latera" sonreía con fruición.

Revista comercial de Colombia

(Especial para el DIARIO DEL COMERCIO)

Los fletes fluviales

De las circunstancias comerciales del momento han resultado nuevos problemas para la empresa de navegación en el Magdalena; problemas que como siempre, se quiere resolver apelando al alza de las tarifas.

Es sabido que la restricción de las importaciones ha dado motivo para que, des congestionados desde hace meses los puertos de Barranquilla y Calamar, no haya en ellos carga suficiente para llenar el cupo de los vapores en sus viajes de subida. Aunque el río está en buenas aguas, las empresas de navegación se encuentran remisas a traer sus buques a La Dorada, porque —dicen— no pudiéndolos subir con el cupo lleno, sufren pérdidas. A tiempo que así se presentan las cosas, los puertos fluviales están llenos de carga de exportación.

Algunas de las empresas han estado cobrando a los embarcadores de carga de exportación una fuerte prima, para resarcirse con ella de las pérdidas que dicen sufrir al mover sus barcos, río arriba, a media carga.

Según se dice, el director de la Empresa Inglesa de Navegación tuvo una conferencia en Honda con los embarcadores de café, los cuales convinieron en aceptar una alza de la tarifa a trueque de que sus cargamentos sean despachados.

No sabemos cuál sea el alza acordada ni por cuánto tiempo rijá; tampoco sabemos la manera cómo la nueva ruta de transporte sea acogida por el Gobierno, a cuya reducción están sometidas las tarifas de las empresas de transportes.

El cambio

Ha continuado subiendo el cambio por dólares, rápidamente. En el curso de un mes ascendió del 110 al 120 y muestra una definida tendencia al alza. En esta situación del cambio influyen sin duda las presentes dificultades para la salida del café a los puertos de mar. La demora en la lle-

gada de nuestros frutos de exportación al mercado americano y la consiguiente tardanza en la realización de ellos restringe el volumen de fondos disponibles en Nueva York y, consecuentemente, la oferta de letras en los mercados colombianos.

Situación en general

Aunque la situación general de los negocios se muestra bastante deprimida en Bogotá, y aunque en los centros de compras de café éstas han estado desanimadas a causa de las dificultades en los transportes, las noticias de lo que sucede en otros centros comerciales no son pesimistas. Sería un grave error juzgar de la situación general del país por la situación en Bogotá; en esta ciudad concurren circunstancias especiales que acentúan fuertemente cualquier situación difícil. No es el menos importante de esos factores de postración el enorme tren burocrático de la capital y la influencia enorme que, en consecuencia, ejerce la situación de la Tesorería sobre las actividades mercantiles. Además, todos los valores del Estado están concentrados prácticamente en Bogotá. Véase, pues, por qué, aun cuando fuera de Bogotá la situación actual y las perspectivas para el inmediato futuro no son negras, en la capital todo induce a encontrar sombrías esa situación y esas perspectivas.

Nuevos impuestos

Ha sido bastante debatida la autorización que está dando el Congreso a algunas Municipalidades para que adicionalmente al impuesto predial, establezcan otro que se calculará sobre el valor de las fincas. El producto de este impuesto adicional se destinará al saneamiento de las respectivas ciudades.

Baile del Centenario. Vestidos de seda ALTA NOVEDAD para señoras y señoritas, a precios excepcionalmente baratos.

Llegaron las pieles

Caballeros. Llegaron las camisas para frack; botonaduras, pañuelos.

Llegaron las pieles

Baratillo esta semana. Género para sábanas, género para mantel, punto para mosquetero, colchas, pañuelos, medias, calcetines y carpeta ahulada.

"Al Siglo Nuevo" A. Herrero & Co. No. 57

El ingenio del hombre va incansablemente tras este ideal: "Más Eficacia." A ello se debe el que hayamos visto, por ejemplo, el mezuquino candil de antaño, cuya luz apenas podía romper las sombras, evolucionar gradualmente hasta convertirse en el poderoso reflector de nuestros días que atraviesa con su claridad enormes distancias. Ese mismo deseo de convertir lo malo en bueno y lo bueno en perfecto, condujo, primero, al descubrimiento de un analgésico que superó a todos los usados anteriormente, y, ahora, al perfeccionamiento de ese analgésico combinándolo científicamente con la Cafeína y transformándolo, así, en las

Tabletas Bayer de Aspirina y Cafeína,

o sea en el remedio de "más eficacia" que existe hoy para dolores de cabeza (especialmente los causados por intemperancia o exceso de trabajo mental); dolores de muela y oído; neuralgias; cólicos menstruales; jaquecas; resfriados, etc. Completamente inofensivas para el corazón. No acepte sino el tubo que lleve la CRUZ BAYER.

BAYER

¡ ¡Cuidado! !

No compre usted tabletas de aspirina en rollos de papel, porque esta clase de empaque no las protege debidamente y, por lo tanto, pueden perder su eficacia.

Los brazos, las piernas, la espalda y el pecho; se llenan de granitos que contienen miles de estos parásitos que producen mucha picazón.

ACEITE VERDE

cura esta enfermedad tan penosa.

Pídase en las boticas.

EL JABON Sanapiel está de venta en la BOTICA AMERICANA y BOTICA DE SABORIO HNOS.

Avisos Económicos

TARIFA. — 20 palabras o menos, ₡0.75 por inserción. Exceso. — 3½ céntimos por palabra e inserción. PAGO ANTICIPADO. No se admiten inserciones alternas.

COCINAS ELECTRICAS, una en ₡ 200.00 y otra en ₡ 450.00. Teléfono 743. Tienda de Alajuelita 100 vs. Sur. de Cesáreo García.

JOSE ALVAREZ, propietario de la fábrica de Espejos y Marcos para cuadros, AVISA a su estimada clientela y a todos sus favorecedores que muy pronto recibirá el MATERIAL PARA EL AZOGADO de los espejos, que tan buena aceptación tuvo del público antes de la guerra; de esta manera podrá garantizar la duración y calidad de sus trabajos. Al recibirlo lo anunciaré en este mismo diario.

A PRECIOS NUNCA VISTOS tengo a la venta un gran surtido de vidrios corrientes acabados de recibir.

Avenida de las Damas, al lado de la "Imprenta Alsina". Apartado 461. Teléfono 669. N° 214E

SE NECESITA una costurera que sepa perforar y un motor de 1/8 de caballo. En esta oficina informarán. 226 E.

REPRESENTANTE de una fuente mineral altamente concentrada y muy radio-activa desea establecer Agencias en Costa Rica, Panamá y Nicaragua para el expendio de la misma.

Para **Fabricantes de aguas gaseosas** ofrécese magnífica oportunidad para aumentar sus ganancias. Pormenores escribiendo bajo "Agua Mineral" al Apartado No. 353. San José de C. R. 224 E.

LOCAL para oficinas. Se ofrece en arrendamiento. Situado en el centro del comercio. Para informes en esta redacción. 219 E

ALQUILO el espacioso y céntrico local que ocupan actualmente los señores Brenes y Cía, 100 varas al Norte del Royal Bank of Canada. Josefina G. de Volio. 222 E.

DE OCASION: Tres puertas de buenas maderas. Hojas de ventana. Magníficas basas de piedra. "Los Leones" — Simeón J. Jiménez. 221 E.

EN VENTA: Preciosa quinta, de excelente tierra, a la entrada de Cartago. Tres manzanas de hortaliza y pequeña casa; agua de riego en toda la estación seca. Arboles frutales en producción. Situación inmejorable. Calvo y Mézerville. 223 E

BUENA INVERSION. Se vende casa situada a 100 varas del Parque Central. Informarán Calvo y Mézerville 220 E

SE COMPRA en Alajuela a una o dos horas de ferrocarril una finquita que no pase de ₡ 1500.00 de unas dos o tres manzanas con casa, aunque ésta no esté en buenas condiciones. Calvo & Mézerville altos de La Alhambra. 225 E.

CARPINTERO experto para mandador de trabajos con larga práctica en el manejo de operarios y dirección de obras, ofrece sus servicios. Informes en este Diario. 216 E.

MAQUINA REGISTRADORA, de suma parcial en buen estado se vende. Amadeo Madrigal, Taller de reparaciones finas. 218 E

MARIANO STRUCK, tiene una gran existencia de CAL de CONCHA, LADRILLOS de todas clases, PIEDRA, ARENA, etc. Fábrica de PUERTAS y VENTANAS. Instalado en su propio local 250 varas al Sur de la Catedral. Atiende órdenes de toda la república. Teléfono 1539.

EL BUEN GUSTO: 150 varas Sur Hotel Washington.—Constante, variado surtido de lujosos artículos de importación directa. Mitad le precio de los mejores almacenes.—Acérquese, convéngase. 191E

REAL STATE. — If you wish to own, wherever you like, buy "Gracias", or bonds to denounce land. Reasonable price. Apply to M. Solera Viquez, Attorney at Law, who will give ALL the information you may wish to have, without extra charge. San José, Costa Rica, Box 940. 211 E.

Como las muñecas

(Poema en prosa)

Una carta escrita en papel rosa por tu mano blanca y fina. Una carta en que me dices que es ya hora de dar fin a esta broma, que yo supe amor, y que en ti tan sólo fué un capricho... Un pasatiempo.

Que te olvide, que te perdone; que estas cosas del amor, son como las hojas secas, que se las lleva el viento...

Yo, al ver estas líneas trazadas por tu nerviosa mano en un papel rosa, y con tinta negra, me imagino que son como una bandada de buitres que has arrojado en el jardín de mis sueños, para que devoren las rosas que tú misma hiciste florecer con tus halagos.

Ah!... Cómo se ve que no piensas lo que dices, ni dices lo que piensas. Jamás te pensé tan descocada, tan frívola y ambigua.

Tienes un raro modo de pensar (?) y de escribir; mas no me extraña! Hay muñecas que hablan, que cantan... Y sin embargo, tú bien lo sabes; las muñecas no piensan, no sienten... Porque no tienen cerebro ni corazón. Tú eres una extraña muñeca. Pero una bella muñeca que tiene instintos perversos de mujer.

Que te perdone me dices ¿No te preocupes, tengo un corazón... Y es grande ese corazón!

Que te olvide? No lo creo. Te pensaré siempre tal una muñeca páfida y loca. Una muñeca que jugó con mi corazón, sin comprenderlo tal vez... Porque las muñecas ignoran lo que es un corazón.

J. Darío Jaén

Nombramientos

Se nombró al señor Enrique Santana Sandí, Agente de Policía de Río Peje, cantón de Siquirres.

—Fué nombrado el señor Juan Bautista Mora Agente de Policía de Orosi, cantón de Paraíso, para reemplazar a Paulino Rivera G., quien presentó su renuncia.

—Se nombró al señor Rodolfo Méndez Carpio, Agente Principal de Policía de Cot, cantón de Oreamuno, en reemplazo del señor Ninfo Ramírez Rivera.

—Se nombró al señor Juan Elías Rosales Agente de Policía de Santa Rosa de Santa Cruz, en sustitución del señor Juan González, que pasa a otro puesto.

—Se nombró al señor Abel López Agente de Policía de Huacas, cantón de Santa Cruz, en sustitución del señor Raimundo Gutiérrez, cuya renuncia se aceptó.

—Asimismo se nombra al señor Célamo Quintero, Agente de Policía de Bebedero, cantón de Bagaces, en reemplazo del señor Roberto Barquero, a quien se acepta la renuncia.

LA COLONIAL

Fábrica de Cacao y Café Molido
—de—
—MIGUEL GARCIA Y HNO.—
—Cacao puro molido—
de 1º. a 50 céntimos la libra
de 2º. a 40 céntimos la libra
—Café, superior calidad—
de 1a. a 50 céntimos la libra
de 2a. a 40 céntimos la libra
(PASAJE JIMENEZ)

Ferrocarril al Pacífico

Resumen de Ingresos y Egresos— Mes de setiembre de 1921

Setiembre 1º.—Saldo anterior	₡ 59953 32	
INGRESOS		
Agentes y Conductores	73204 25	
Remesas recibidas	18088 75	
Cuentas corrientes		
Abonos recibidos	261 80	
Pagador		
Devoluciones hechas	1354 25	
Otros ingresos		
Venta de materiales viejos	₡ 930 80	
Instalación apartadero Hidalgo	98 05	
Servicio líneas telegráficas	180 00	
Trabajos ejecutados a particulares	45 20	
Derechos de ventas en los trenes	50 00	
Arrendamientos	50 00	
Diferencia en cambios	0 20	
EGRESOS		
Cuentas pagadas		₡ 24131 90
Leña, 38130 pies cúbicos	₡ 3448 55	
Gravías, 2199	3751 00	
Materiales	2569 55	
Papelería y útiles de escritorio	761 55	
Sueldos y gastos de empleados	1943 20	
Gastos de tráfico y oficinas	1129 65	
Conservación y reparación de la vía	230 70	
Mercaderías perdidas y dañadas	395 80	
Fletes y pasajes cobrados de más	75 15	
Puente de La Boca	424 25	
Abono en cta. cte. (carbón)	8300 00	
Impuesto de beneficencia sobre pasajes	1102 50	
Planillas pagadas		52946 60
Administración	1875 50	
Auditoría	3997 35	
Oficina tráfico	790 00	
Ingenieros	1265 00	
Vigilancia	240 00	
Pensionados	222 00	
Talleres	11308 80	
Peones de Patio	485 10	
Personal de trenes	8008 10	
Personal de Agcs.	6417 60	
Cuadrilla de telég.	344 00	
Cuadrillas de la vía	17990 65	
Saldo a cargo del pagador	2 50	
Setiembre 30		
Saldo		75783 87
En Caja	₡ 1827 80	
Giros de Gobierno	34588 50	
En Banco de C. R.	39367 57	
Totales		
	₡ 152862 37	₡ 152862 37

C. CASTRO P.
p. Tenedor de Libros

Vº. B. R. L. BONILLA
p. Auditor General

Hotel Imperial

EL MEJOR SITUADO DE LA CAPITAL

Altos Almacén Delcore — Esquina de La Geisha

ATENDIDO ESPECIALMENTE

PARA SU PROPIETARIA:

Anita v. de Rodó

Cuartos amplios, ventilados y lujosamente amueblados

MESA EXQUISITA

E RECIBEN PENSIONISTAS :: PRECIOS MODIOS

Apartado No. 119 - San José, Costa Rica

United Fruit Co.

SERVICIO DE VAPORES

PARA NUEVA YORK

Servicio semanal de vapores de Nueva York a Limón y viceversa. Llegan a Puerto Limón, vía Cristóbal, los jueves en la mañana y salen para Nueva York, vía Habana, los domingos en la tarde. Llevarán café para Amsterdam, Burdeos, Hamburgo, Londres y Rotterdam con trasbordo en Nueva York.

PARA CRISTOBAL

Los vapores SAN BLAS, SAN BRUNO y SAN GIL, que semanalmente hacen el servicio entre Limón y Boston, saldrán de Puerto Limón los viernes o sábados en la tarde y harán escala en Cristóbal, donde podrá hacerse conexión con otros vapores de esta misma Compañía para Bocas del Toro, Nueva Orleans, Cartagena, Puerto Colombia, Santa Marta, Kingston y Santiago de Cuba.

PARA BRISTOL, INGLATERRA

Quincenalmente saldrán de Puerto Limón, para Bristol, Inglaterra, uno de los vapores de la ELDERS & FYFFES LTD. con escala en Cristóbal y Kingston. Aceptarán pasajeros para dichos puertos, lo mismo que café para Londres.

Todos estos servicios están sujetos a cambios sin previo aviso. Para más informes dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en Limón o San José, o a los Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucesores.

G. P. CHITTENDEN,
Administrador

San José, Mayo 9 de 1921.

Buenas perspectivas para el cacao

De la revista del 15 de Setiembre de Huth & Co., de New York, extractamos los siguientes conceptos:

"Debido a que los fabricantes han vuelto a entrar en el mercado, prevaleció mayor actividad desde el final de la semana pasada que en ningún otro tiempo desde hace muchos meses. Los negocios más importantes se hicieron con cacao de Sánchez a precios que varían entre 7 y 7½ centavos, y más tarde subieron hasta 8 centavos.

Todas las marcas de cacao han participado más o menos de la mejora, y los precios que ahora prevalecen demuestran una ga-

nancia importante comparados con los que estaban en efecto hace una semana.

Aunque el mercado en estos momentos está menos activo en lo que respecta a los negocios actualmente realizados, se registran indagaciones extensas por parte de los fabricantes sobre las existencias en plaza y próximas a llegar.

Cotizaciones en mano:

Sánchez 8¼ c. — Arriba Red Summer 10¼ c. — Arriba Seasons 9¾ c. — Machala 9½ c. — Trinidad States 10 c. Trinidad Ord. 9½ c."

Surtido nuevo

de bonitas y finas batas de baño

Monteagudo y Cía.

No. 84

LEY DE ELECCIONES

TELEGRAMAS

Recibido en la Casa Presidencial el 10. de octubre de 1921...

A Presidente de la República

Ruégole decirme si en opinión de usted, un Agente Principal de Policía, en cabecera de provincia, puede ser miembro de una Junta Electoral en el cantón donde sirve. Debo manifestarle que el ex-Presidente don Alfredo González Flores resolvió una consulta idéntica en el sentido de que no existe incompatibilidad; pero yo deseo conocer la opinión de usted que le solicito respetuosamente, de conformidad con el artículo 103 de la Ley Electoral vigente.

Secretario Junta Provincial
Raúl Jiménez

José Cheng Apuy & Co.

Almacén de Primera Clase

El más antiguo de Puntarenas

Telegrama Oficial de la Casa Presidencial

San José, 4 de octubre de 1921

Para Raúl Jiménez,
Secretario Junta Provincial
Puntarenas.

La Ley de Elecciones no contiene expresamente la incompatibilidad entre un Agente Principal de Policía y el puesto de un individuo de la Junta Electoral en el cantón en que desempeña aquel cargo, pero el espíritu de la ley es que se garantice la plena independencia y libertad del sufragio y en ese sentido es preferible no nombrar a quien tiene autoridad dependiente del poder Ejecutivo. En el mismo sentido resolvió el Licenciado Alfredo González Flores en 1915 una consulta semejante. — De usted atento servidor,

Julio Acosta

Mañana en la Plaza Víquez

Se jugará un soberbio match de base-ball entre las novenas 9 FUERTES y LIBERTY.

El espectáculo comenzará a las 9 de la mañana, amenizado por la banda militar de San José.

El match está dedicado al señor Ministro de Fomento y al señor Director y operarios del Taller de Obras Públicas.

Tack Hing Liung & Co.
GIL CONG
Importadores - Puntarenas

El Cometa

Taller de Fundición Hierro y Bronce
Especialidad en Trapiches, Pailas, Tubos para cañería y cloacas, Muñoneras, Bocinas, Carrizos, Campanas y todo lo concerniente al ramo.

Cincuenta varas al Sur de la Cafetería de Chasse, Cuesta de Moras.— San José. Apartado No. 239.

MARTIN Y MEDINA

Por San Francisco de Guadalupe

mueren muchos vecinos de neumonía

Así nos informó un amigo que habita en dicho barrio, agregándonos que el caso es alarmante, pues se presenta con caracteres de epidemia.

Las autoridades sanitarias son las llamadas a informar lo que de cierto hubiere, tomando en ese caso las medidas de higiene conducentes.

Quong Tai Chong & Co.
(JACOBO SANCHEZ)
Importadores y Exportadores
PUNTARENAS, C. R.

En lugar de las molestas gárgaras, disuélvase en la boca una sabrosa pastilla

Formamint
PASTILLAS GERMICIDAS PARA LA BOCA Y LA GARGANTA

VIA CRUCIS

Con motivo de haber cumplido antier un año de fallecida la señora doña Adelia Romero de Alvarado, se efectuó en la Iglesia de la Merced un solemne Via Crucis para el descanso de su alma.

El acto tuvo lugar a la una de la tarde con una selecta concurrencia de familias amigas de la extinta.

Renovamos nuestro pesar a su esposo don Noe Alvarado, su papá don Juan Romero y a toda la demás familia.

Movimiento diario

Sábado 8. — Santos Simón anciano, Demetrio y Santas Brígida y Reparata.

Nacimientos

María de Fausto González y Elvira Rodríguez.
—María Isabel de Domingo y Luz Prem.
—Mercedes Morales.
—Manuel de Victor Aymerich y Angélica Salas.
—José de Rafael Chacón y Angélica Araya.

Defunciones

Rosario Montero, 3 años, San José.
—Mercedes Castro, 52 años, San José.

Pasaportes

Madame Labitte de Sión, para Inglaterra y Francia.
—Marcelino Caballero, para Colombia.
—Rafael Soto Alvarez, para El Salvador.
—Maximiliano Prada y señora, para Colombia.
—José Andrés Gómez Meisen, para El Salvador.
—Sor Beatriz de Roux, para Guatemala.

Revista de teatros

América

Quinto libro de "Trabajo" titulado "Justicia".

Variiedades

Hoy continuará a las 19 horas la obra "Stingaree", episodios 4, 5 y 6.

A las 20 horas y media: "Frou-Frou" por la incomparable Francesca Bertini.

Moderno

A las 19 horas: "Los Opalos del Crimen".

A las 20 y media: "Escándalo".

Actualidades

Continuación de "Stingaree", episodios: 4, 5 y 6.

Alberto Maduro & Co.

Comisiones, Representaciones

Siempre en existencia
OFICINA: Contigua a la de Apartado No. 1053

Canfín: "LUZ SUPERIOR"
Gasolina: "W. I. C. O."
Don Alberto Aragón

No. 40

Nuestro grano de oro en New York

Con fecha 15 de setiembre pp., la revista de los señores Huth & Co., de esa plaza, se expresa en los siguientes términos:

"Durante las pasadas semanas nuestro mercado ha experimentado un avance regular y la tendencia general del producto puede calificarse de firme. La valorización de los cafés del Brasil parece haber obtenido éxito hasta ahora, y el Gobierno de dicho país aparentemente es dueño de la situación y pareciera capaz de sostener el mercado hasta que una demanda mayor por parte de los merca-

dos consumidores lo releve de parte de su carga.

Los cafés suaves también han gozado de interés excepcionalmente bueno, habiéndose vendido grandes cantidades a precios completos; lo cual ha inducido a los importadores a subir sus precios de ½ a 1 centavo por libra. Desgraciadamente resulta muy difícil disponer de cantidades importantes sobre estas bases más altas.

Cotización:

Costa Rica, Común 8 a 9 c.; Fair to good, 14 a 15 c.; Prime to choico, 15¼ a 15½ c.

Manuel Madrigal Q.

Teléfono 515 - (Frente al Palacio de Justicia) - Apartado 154

Cortinas y visillos y un variado surtido de camisas de lana, media lana y algodón a Precios Reducidos

102

Varias notas

NUESTRO SALUDO

Muy sincero se lo enviamos al distinguido compañero colega don Francisco Luis Henriquez, Director de "El Heraldo" de Puntarenas, que ha venido a la capital en vía de recreo.

La redacción de este Diario le desea muy grata permanencia en el círculo de los que le tenemos como amigo.

CONSULADO AMERICANO DE LIMON

Su Señoría, el Encargado de Negocios de los Estados Unidos de América, participa a la Secretaría de Relaciones Exteriores q' debiendo ausentarse del país por corto tiempo el señor Mc Millin, Cónsul de esa República en Limón, asumirá ese cargo interinamente el Vice-cónsul en San José señor William D'Smith Jr.

NUESTRO PESAME

Por cable recibido ayer de España, llegó la dolorosa noticia de haber fallecido en Barcelona, el padre del distinguido comerciante don José Carreras, dueño del establecimiento "PARIS" de esta ciudad.

El Diario del Comercio, envía el testimonio de su más sentido pésame, a don José, nuestro amigo y a su apreciable señora esposa.

EFERVECENCIA POLITICA

A nuestra mesa ha llegado la circular de convocatoria que el denominado "Partido Agrícola" hace a sus simpatizadores para una reunión que se verificará el domingo 9 de octubre, a las 13 horas, en los salones del Hotel Francés, frente al Parque Central.

Suscriben la convocatoria los señores Jesús Cubero V., Eusebio Rodríguez, José M. Castro F., José Pinto F., y F. Cordero.

En esa reunión se discutirán las bases constitutivas de la asociación general agrícola y todo asunto importante que tienda a defender los derechos del agricultor en general.

DE LA VIDA CONSULAR

Nos ha llegado la noticia que el señor de Francqueville, ex-Cónsul y Encargado de Negocios ad-interin de Francia en San José, fué nombrado en julio último, Cónsul General de Francia en Johannesburgo y Pretoria (Transvaal).

El señor de Francqueville tiene ahora 58 años de edad, y como los Agentes Consulares franceses son jubilados y pensionados a los 60, de hecho pierde la oportunidad de entrar en la diplomacia con el grado de Ministro Plenipotenciario.

Zapatillas para Baile Sauma e hijos

DIARIO DEL COMERCIO

Director Propietario
Camilo de Mézerville

Director Jefe de Redacción
Joaquín Vargas Coto

SUSCRIPCION:

Un mes ₡ 3-00
Número 0-15
Atrasado 0-25

OFICINAS:

Altos de "La Alhambra",
San José, C. R.

AVISO

Compramos en esta Administración números de la edición extraordinaria del DIARIO DEL COMERCIO del 15 de setiembre.

Todos cuantos lleguen se pagarán a cincuenta céntimos.

Si necesita vender o comprar una propiedad dirijase

a Calvo y Mézerville

LEA NUESTRA SECCION DE AVISOS ECONOMICOS

Imprenta MARA v. DE LINES